

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Se leyó la solicitud de licencia presentada por el diputado don Maximiliano Soto Fernández, siéndole concedida.

Se dió lectura a la contestación del diputado don Rogelio Fernández Güell, en la que indica los motivos para no asistir a las sesiones del Congreso.

Declara que el 24 del mes pasado, fué detenido su hermano Próspero, así como también su hermano Hernán. Poco después, sujetos de mala catadura preguntaron por él, con fines de molestarle, por lo que decidió marcharse al campo. Que después supo que sus hermanos habían sido detenidos, diciéndose que portaban armas prohibidas, siendo eso absolutamente falso.

Se acordó sobre el particular, autorizar al Directorio investigue de modo concreto los motivos en que el señor Fernández Güell funda su negativa para concurrir.

Continúa en discusión la moción del señor Alvarado, tendiente a crear un fondo del 25% del impuesto de muellaje, que se destinará al sostenimiento del Sanatorio Carit

Gutiérrez Valverde.—Nos estamos saliendo del carril, aprobando tal moción, sustrayendo del impuesto esa suma. Es inútil esto, pues luego nos diría el Ejecutivo que él no puede darse dinero desde el momento en que él lo busca para atender necesidades más urgentes.

Astúa Aguilar.—Opino porque dejemos al cuidado del Estado, el socorro a esa institución, conforme las posibilidades de aquel.

Yo rogaría al Sr. Alvarado que rebajara la suma que indica en su moción, a \$ 4 000 como total de la asignación a aquel instituto.

Castro Cervantes.—Dice el señor Astúa, que basta con esa suma, pues el número de tuberculosos que ingresarán al Sanatorio será por ahí de unos sesenta; pero yo le demostraré que si en aquel plantel se pusieran cuatrocientas camas, al día siguiente se llenarían de pacientes, pues esa terrible enfermedad se ha desarrollado en alto grado; este es motivo para estar de acuerdo con la moción del Sr. Alvarado Quirós.

Figueroa.—Adversa la moción del Sr. Alvarado, tal como él la planteó, pues viene a obstaculizar la construcción del nuevo muelle de Puntarenas.

Cree que esa moción se puede modificar así: destinar la cuarta parte del producto del impuesto del muellaje de Limón.

Astúa Aguilar.—Aludiendo a las palabras del Sr. Castro Cervantes, diré que el Sanatorio no puede asilar más de cien tuberculosos; de consiguiente lo que se trata aquí, es aliviar este terrible mal.

No es posible que por salvar a 500 tuberculosos, se dejen morir tres mil niños. Tengamos todo eso en cuenta y rebajemos esa suma que fija el Sr. Alvarado, porque si se aceptara, igual derecho de petición tendrían las demás instituciones.

Castro Cervantes.—Da explicaciones concretas de la tuberculosis y la lepra, declarando que existe mayor

peligro de contagio en el país con la primera enfermedad.

Alvarado Quirós.— Me anuncian que perderé mi moción, pero yo insisto en ella. Mi moción es constitucional y no inconstitucional como la tilda el señor Gutiérrez Valverde. Los señores representantes de Puntarenas están equivocados en su defensa para la construcción del muelle de aquel puerto. No me importa que ellos me nieguen el voto, pues nada sacan para los intereses que defienden.

No accederé a las peticiones del señor Astúa, para rebajar esa renta a \$ 2.000, porque no es justo en ningún sentido, teniendo en cuenta que la Junta de Gobierno del Sanatorio fué la que sugirió al Ministerio de Hacienda que gravara en un centavo el impuesto de muellaje.

Ruego a mis colegas que recapaciten y me acompañen, y hago moción para que la votación sea nominal.

Presidente.—Se señala para las dos de la tarde la apertura de las sesiones, y el diputado que a las dos y media no viniere, pierde su dieta.

A las 4 y 20 p. m. se levantó la sesión del Congreso Constitucional.

Cámara de Diputados

Se le dió lectura a la solicitud del Ejecutivo para que se le autorice para votar la suma de \$ 25.000 que se destinarán al socorro de los damnificados en el terremoto de Guatemala.

Jiménez.—Hago moción para que se le dispensen los trámites a este asunto y se le dé primer debate.

Presidente.—Suplico que este asunto se despache lo más pronto posible, pues es urgente.

Fué aprobada la moción del Sr. Jiménez.

Castro Cervantes.—Hago moción para que este asunto se apruebe por aclamación.

Se aprobó por aclamación en primer debate.

El terremoto de Guatemala

Estación Inalámbrica, San Salvador.

A Coronado.—San José. Según los informes últimamente recibidos de nuestra vecina del Norte, los temblores ocurridos durante los días jueves y viernes de la semana próxima pasada, han causado la completa destrucción de Guatemala, siendo esta la continuación de los movimientos sísmicos que se iniciaron al finalizar el mes de diciembre.

Dícese que las pérdidas de vidas ocurridas durante la semana próxima pasada son mayores que las habidas durante los primeros temblores.

El vapor «San José», actualmente fondeado en el puerto de San José de Guatemala, traerá muchísimos pasajeros para esta República.

Con gran actividad se organizan en todos los pueblos del país diversos co-

Notas cortas

Asuntos azucareros

Mañana celebrarán una reunión los comerciantes en azúcar, con el señor Ministro de Hacienda, a invitación de éste.

El fin de esta reunión, es llegar a un acuerdo sobre el precio del azúcar.

Se nos ha informado que se les permitirá la exportación del artículo siempre que convengan en fijar un precio bajo en dicho artículo.

Sesión extraordinaria

Como los señores ediles no celebraron sesión el lunes, sabemos que el Gobernador los convocará a una sesión extraordinaria, con el fin exclusivo de resolver el conflicto creado entre agremiados patentados y el Municipio.

Misa de rogación

Los padres capuchinos, residentes en Cartago, oficiaron una misa de rogación en las faldas del volcán Irazú, con motivo de la asombrosa actividad que está desplegando, y que ha sido motivo para alarmar a casi todos los habitantes.

A esa misa asistieron gran número de personas de la sociedad cartaginesa.

El altar donde se ofició, fué consagrado con piedras, por los mismos asistentes.

Siempre los robos

Con motivo de encontrarse ausentes muchas familias, que pasan el verano en el campo, sus casas de habitación se están convirtiendo en teatro de operaciones para los cacos.

Ayer nada menos, un sujeto se introdujo a la casa de la familia López, que se encuentra en Santa Ana. En los momentos que salía con un lio de ropas a la espalda, fué sorprendido por un policía, el que le condujo a la prefectura.

Herido

En una finca del Atlántico fué he-

rido con cuchillo, el jornalero Tomás Soto.

Parce que el herido es un jamaiicano, el que le atacó a mansalva, según declaración de Soto.

El hecho tuvo origen en un disgusto habido entre ellos días atrás.

La herida le fué ocasionada en una pierna, poco más arriba de la rodilla.

Antier ingresó al hospital a fin de curarse.

Excursión al Irazú

Con el fin de contemplar de cerca el formidable coloso, salieron de Cartago en la mañana de ayer 15 alumnos del Colegio Salesiano. Regresarán hoy. En la tarde de ayer salió también de la misma ciudad para el volcán el Sr. Director del citado Colegio, en compañía de otros profesores. Como los alumnos, harán su viaje de regreso hoy mismo.

AL VUELO

Jugando con otros compañeros se hirió en la cara el menor Gonzalo Gómez.

La herida fué producida con un cuchillo.

Fué atropellado por un coche el menor Alejandro Brenes.

Recibió algunos golpes de consideración, siendo atendido por particulares.

El cochero siguió su camino tan tranquilo, como si nada hubiese pasado.

Desapareció un menor de apellido Araya, llevándose la suma de \$ 25 que su madre tenía guardados y que eran economías de su trabajo. Cómo cunde la desmoralización!

A la señora Laureana Chinchilla le robaron varias prendas de vestir.

Declara que tiene sospechas de un sujeto vecino de ella, quien no goza de buena fama.

El hecho se investiga.

Un policía sorprendió a un individuo apellidado Molina, robando una instalación eléctrica de una casa que está desocupada.

Reposición de vidrios

Durante la presente semana se ha dado comienzo a la reposición de los hermosos cristales del Palacio del Correo, que fueron dañados con motivo del incendio que se originó en la Botica del Carmen y que destruyó casi toda la manzana. El desembolso para la Dirección de Obras Públicas, ha sido muy grande.

LIBROS DE OCASION

Venta, Compra y alquiler

Diccionario Salvat.—Colección completa Ariel empastada.
Pasaje Jiménez

Librería Merino

Apartado 848

Sin cables

A la hora de cerrar la presente edición no se habían recibido en nuestras oficinas las noticias cablegráficas.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica.

Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Hablese al teléfono 207.

Auxilios a Guatemala

Las primeras noticias que nos llegaron respecto a la inmensa catástrofe en la vecina y hermana República de Guatemala, produjeron en el ánimo de los costarricenses profunda consternación y tristeza. Los guatemaltecos, a pesar de la cuantiosa distancia que nos separa, han sabido ser buenos y distinguidos con nosotros y por eso nuestro oración ha sabido participar de la enorme desgracia y del duelo general en que han quedado.

En ocasiones varias el Gobierno y el pueblo de Guatemala ha probado ser solidario con el costarricense. Cuando el último conflicto armado con Nicaragua, en 1898, gracias a la intervención amistosa del Ministro Lainfiesta, las relaciones se reestablecieron. Después, con ocasión del terremoto de 1910 que destruyó a la histórica Cartago, Guatemala se apresuró a enviar su contingente de dinero y sus trases de consuelo.

Todo eso, sin contar con las galantes invitaciones que nos ha extendido siempre para todas sus fiestas y homenajes al progreso.

Es ahora entonces la ocasión, bien propicia por cierto, para devolver cortesías y auxilios que en épocas anteriores nos han conagrado.

La Hermana Mayor está de duelo; sus ciudades han sido reducidas a escombros, sus campos arrasados y sus habitantes han quedado sin hogar y en las mayores necesidades y congojas.

Al solo imaginarnos la terrible situación de aquel pueblo, la pena y el dolor invade nuestra alma; por eso hoy volvemos a hacer un nuevo llamamiento a nuestros amigos, a nuestros suscritores y al público en general para aлегar fondos con los cuales poder enviar un auxilio a tanto necesitado.

Esperamos que esta vez como en la del Salvador, nuestro ilustre y querido Prelado hablará con su autorizada voz a su gran feligresía y le pedirá su cariñosa limosna para ser enviada a la hermosa tierra que Pedro de Alvarado dió al mundo.

Ojalá que nadie se quede sin aportar su contribución que aunque sea de céntimos, ha de ser reflejo de nuestra voluntad.

Si ayudar al menesteroso, al desvalido, es principio cristiano, más lo es a ayudar al hermano cuando sufre las inclemencias de la naturaleza, los estragos de la furia volcánica que con sus poderosas manifestaciones exteriores, hunde ciudades y pueblos, tal vez para probarles su espíritu y su fe en Dios, tal vez para enseñar selos o para salvarlos del mal camino que los pueblos, como los hombres suelen tomar.

Me.

HABLANDO CON EL CAPITAN DE LA GIMNASTICA ESPAÑOLA

Con motivo de haberse publicado una carta de reto para la Sociedad Gimnástica Española, reto ese lanzado por el Club «La Libertad» para jugar una partida de foot ball el domingo en La Sabana, hablamos con el Capitán General de la Sociedad, don Víctor M. Quesada, quien nos manifestó lo siguiente:

Que no aceptaría la Sociedad Gimnástica tal reto, por razones muy justas que omitimos publicar.

Pero también nos manifestó el Sr.

Quesada que dicha Sociedad está organizando una partida de basket ball, en la que tomarán parte un team de la Escuela Normal de Heredia y otro de la Gimnástica. Esta partida se jugará en el salón de la Sociedad, cobrándose por la entrada a fin de ayudar a la recolecta de fondos para los damnificados de la catástrofe de Guatemala.

En caso que el team de la Normal no acepte, se jugará entre los mismos miembros de la Gimnástica Española.

Nueva Compañía Ferrocarrilera

No sabíamos nosotros que el gobierno había cedido el Ferrocarril al Pacífico, y de seguro la noticia ha de sorprender al público. Tal cosa se desprende al leer una nota de un pequeñísimo fuego que hubo en los talleres del Pacífico con la cual llena media columna La Información. En efecto en esa nota se lee: "Fuera de esta pérdida que es insignificante, la Compañía del Ferrocarril al Pacífico, no sufrió nada."

Cuidadito con las noticias falsas, pues ya sabemos que la ley las castiga.

Indicación a las Compañías de Luz

Sería muy conveniente que ahora que las mañanas son tan oscuras el servicio de alumbrado en vez de ser suspendido a las seis de la mañana, lo dejen por media hora más, es decir, hasta las seis y media.

Esperamos que nuestra indicación será bien acogida por ambas compa-

ñías y estamos seguros de que todos sus clientes les quedarán muy agradecidos.

HARINA DE MAIZ
blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial
Contiguo al Puente de la Fábrica
Teléfono: 773 • Apartado: 134.

A propósito de un informe enviado por el meteorologista señor Mariano Valencia al "Colegio Superior" de la república de Santo Domingo

Concluye.

III

Un ciclón que a las 11 a. m. del día 29 se hallaba al Sur y bastante lejos de Puerto Rico, no pudo con su efímera organización, ocasionar la pérdida del "Memphis".

Se advirtió a las poblaciones de la costa Sur de Cuba para que estuviesen alerta, pues cabía esperar, que moviéndose la causa generadora de la ola, hacia el Canal de Yucatán,—se acentuarían las probabilidades de "ras de mar" en Manzanillo, Casilda, Cienfuegos, Batabanó o La Coloma, y en ninguno de esos lugares se observaron ni siquiera marejadas. (1).

Muy comunes son las subidas de las aguas en el litoral habanero, por ejemplo, cuando al Norte y centro del Golfo reinan vientos duros, persistentes del O., N. O. y N. Conocidas también las mareas que casi siempre producen las perturbaciones ciclónicas,

(1).—Los telegramas que entonces se publicaron indicaban claramente esa tendencia hacia el N. O. que parece presidir todo el equilibrio de las fuerzas geofísicas en el Continente Americano:

Véanse:
NEW YORK, Noviembre 1º 1910.—Una ola monstruo ha sorprendido frente a Jamaica al magnífico vapor de la compañía Hamburgüesa Americana, «Albingia» que llegó ayer a Kingston procedente de New York.

Se trata de un fenómeno raro y curioso al propio tiempo. Parece que al Sur de dicha Isla ocurrió un temblor de tierra, y como consecuencia de esto el mar se reflejó sobre sí mismo produciendo luego un oleaje tan imponente que los pasajeros del Albingia temieron por sus propias vidas.

ALASKA, noviembre 5.—El jueves, 3 del actual, se produjo un fenómeno imponente a lo largo de la costa de Alaska.

Parece que debido a una conmoción subterránea o a una erupción volcánica, olas de desconmundo tamaño y de incontrastable pujanza, barrieron la costa de Alaska.

Los barcos en los puertos y los que se encontraban navegando cerca de la costa, en su mayoría, se hundieron.

que con suficiente energía interna, alcanzan las provincias occidentales de la Isla debido a las masas de agua que en el centro del Ciclón acumulan los vientos procedentes de todos los puntos del horizonte y al mínimo de presión atmosférica.

Decía el señor Carbonell, del Observatorio Nacional, con fecha 30 de Agosto:

"La actual perturbación ha pasado muy al Sur de Santo Domingo, por lo tanto no es lógico ni posible que la ola producida en el mar por la violencia del huracán, haya llegado tan pronto a la costa; yo creo que, como dice el cable de Santo Domingo recibido ayer en Nueva York y transmitido a la Habana, que se trata de un intenso terremoto submarino. No con tanta rapidez marchan las olas, aunque las impulse el más formidable de los ciclones, si es que va distante".

Reconócese ya definitivamente que la pérdida del "Memphis" fué ocasionada por un movimiento sísmico submarino. La comisión nombrada para rendir informe acerca de las causas de la catástrofe, calificó de "tidal-wave" el fenómeno marino a que nos hemos referido.

Queda, por tanto, descartada la hipótesis de la «ola ciclónica».

Sobradamente sabemos que no hay garantía en el juego de las leyes físicas que las relaciones mismo ó icas establecen, pero ni aún así podrá negarse al investigador su legítimo derecho a rehuir las contingencias, afianzando en los fenómenos, solidaridad que le permita explorar la disposición más diversa en los agentes por el conocimiento gradual, sistemático, de géneros o leyes.

MARIANO VALENCIA
H. Bana, septiembre 2—1916.

Manifestación de condolencia

La Junta Edificadora de la Iglesia de San Francisco de Paula de Mata Redonda al saber la muerte del apreciado caballero don Gregorio Richmond reunida en sesión de duelo e interpretando los sentimientos de todos los vecinos, acuerda: que el día once del presente mes se celebre una misa de requiem en la iglesia de la Merced a las siete de la mañana, como novenario de la muerte del señor Richmond y manifestar a toda la familia doliente su expresión de condolencia por tan funesto acontecimiento, cumpliendo así un deber sagrado, pues el señor Richmond fué quien donó desinteresadamente el terreno de la Iglesia y plaza de San Francisco, siendo con tan notable hecho, el fundador de aquel vecindario; siente con hondo pesar la muerte de su principal benefactor y dirige sus votos al Cielo por el eterno descanso del alma de don

Gregorio y espera de Dios Nuestro Señor de santa resigación y confraternidad a toda la familia doliente.

El señor Presidente de la Junta y Secretario pondrán en manos de los deudos este acuerdo.

A los señores exportadores de café

La Casa Exportadora e Importadora de los señores Hamberger Polhemus Cº 149 California Street, en San Francisco Cal., es la que tiene establecido el negocio de café en Extremo Oriente. Las remesas se harán directamente de Puntarenas a San Francisco California. No hay necesidad de cartas de introducción para entrar en el negocio de consignaciones de café.

San José, enero 8 de 1918.
BUENAVENTURA CARAZO.

Bazar del Mercado

Acaba de recibir sombreros y lanas a propósito para el verano, a precios bajos.

El surtido de sombreros de pita se acaba de renovar.—Precios bajos.

JOSE ESQUIVEL

R. R. R.

Esta Cerveza Negra que ha hecho famosa a esta fábrica, pídale en todas las cantinas. Igual a la Estrella Alemana.

Nuestros refrescos son los más populares

Cervecería Richmond

SEÑORES SACERDOTES! TRAJES TALARES

La importante fábrica de Trajes Talares a la medida

HIJO DE FELIX ZURITA. Valladolid (España)

acaba de nombrarnos sus REPRESENTANTES generales para esta República. Sírvase pedir muestras y precios.

MORA & OLMO. ☒ Apartado 344. ☒ Teléfono 579. ☒ San José Costa Rica.

Representamos también las Casas Españolas más importantes exportadoras de Vinos para Consagrar y de Mesa.

Palabras de don Eladio Prado en el banquete que se obsequió al Presbítero don Carlos Meneses con motivo de su primera misa solemne el 2 del mes actual

Amigo:
En esta reunión en que festejamos vuestra elevación al sacerdocio, se agita mi alma entre dos corrientes opuestas, entre dos sentimientos encontrados que ora la mecen como mece el céfiro las aguas del apacible lago alumbrado por la luna, o ya la estremecen como la mar agitada por el viento huracanado.

De un lado la alegría del corazón y el regocijo de la mente al contemplar el coronamiento de vuestras ilusiones, al veros ceñido con la dignidad sacerdotal: sois Ministro del Altísimo! Sois sacerdote del Señor! Sois mensajero y portavoz de Aquel que inunda al mundo con un nuevo diluvio: el diluvio de su amor que brota de la fuente de su Costado, de su propio Corazón!

De otro lado la tristeza invade mi corazón e invade también mi mente porque habeis partido de nuestra

queridísima Betania y allí vuestro lugar está vacío. Nuestra queridísima Betania, repito, el Seminario, que tanto amamos, en donde algunos hombres que estamos obligados a traficar en el mundo, solemos, a ratos, refugiarnos, huyendo de la ingratitud de los hombres, de las vanidades del siglo y de los engaños del mundo... porque allí encontramos paz para el alma y para el corazón alegría.

Dulce y apacible Betania de nuestros amores porque allí encontramos siempre a Jesús en nuestras sencillas pláticas de fe, en nuestras esperanzas de redención y de acrecentamiento del reino de Dios sobre la tierra, y en la caridad que a todos nos une, porque viene de Dios para volver a El!

Dejais nuestra Betania y rueda una lágrima... Seguis el llamamiento y, pronto empezareis, en pos del Maestro

a recorrer la tierra de Israel! Aleluya! Aleluya!

Brotan en buena hora del alma cánticos de regocijo, cánticos de alegría, cánticos de amor al Altísimo que os llama!

No osan mis labios cantar las grandezas del sacerdocio, ni la sublimidad de su excelencia, ni la plenitud de su dignidad, pero en cambio bien puede mi alma exclamar con el Eclesiástico (Cap. 50, 6-10):

«Como el lucero de la mañana entre tinieblas y como resplandece la luna en tiempo de su plenitud,

Como sol resplandeciente,

Y como el arco iris que resplandece en las transparentes nubes,

Como la flor de la rosa [en tiempo de primavera,

Como los lirios junto a la corriente de las aguas,

Como el árbol del incienso que despidе fragancia en tiempo del estío,

Como luciente llama, como incienso encendido en el fuego,

Como un vaso de oro macizo

guarnecido de toda suerte de piedras preciosas,

Como el olivo que retoña,
Y como el ciprés que se levanta hasta las nubes.»

... Así la grandeza, tal la dignidad del sacerdote, ministro del Altísimo!
"Nos cum prole pia benedicat Virgo María.

FRUTAS FRESCAS

«cabamos de recibir un gran surtido de frutas frescas: peras, nueces, avellanas, higos y uvas

OSTIONES FRESCOS

Visite Ud. siempre

LA GEISHA

Cruz Roja

A los miembros de la directiva y a los socios en general se les convoca para la sesión que ha de verificarse el jueves próximo a las 7 y 40 p.m., para continuar los trabajos de organización y propaganda.

LEGITIMIDAD

La legitimidad de una cosa significa que es de origen legal. Las cualidades curativas de la Aspirina superiores á todo cuanto se conocía y sus propiedades para aliviar dolores han sido descubiertas por la casa Bayer. Fué la casa Bayer la que las dió á conocer á la profesión médica de ámbos hemisferios y la que familiarizó con ellas a la humanidad doliente.

El nombre de Aspirina se inventó igualmente por la casa Bayer la cual lo hizo registrar en la mayoría de los países industriales para protección propia y de los consumidores. A despecho de todas las imitaciones y substitutos, la Aspirina, pues, identifica el producto legítimo de la casa Bayer.

Para proteger al consumidor contra substitutos fraudulentos cada envase, cada rótulo, cada tableta lleva la Cruz Bayer como prueba de su legitimidad.

Producto colectado en la fiesta deportiva del domingo

En la fiesta deportiva que se verificó el domingo en La Sabana con el fin de colectar fondos para el socorro de los damnificados en la catástrofe de Guatemala, recolectó el señor Capeilla # 213, y don Octavio Castro Saborio que se situó en la esquina de la casa del señor Urcuyo, recogió la suma de # 76-75.

Dr. Joaquín Berrocal
Médico - Cirujano
Despacha en la Botica Principal de 10 a 12 a.m. y de 1 a 3 p.m.
El resto del tiempo en su casa de habitación.
TELEFONO 224

Dr. Rafael Calderón M.
Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

EXPLOSIONES

Los cilindros de gas que emplean las fábricas de aguas gasosas son a nuestro modo de ver, peligrosos por las explosiones que pueden provocar. Decimos esto a propósito de la costumbre de guardar esos comprimidos en las fábricas, queriendo con ello llamar

la atención de las altas autoridades para que se mantenga algún cuidado.

Creemos que ya que se va a construir un polvorín especial en la antigua Penitenciaría, allá deben ser llevados todos los artículos que ofrezcan peligro para los habitantes.

Matrimonio

El 16 del corriente mes contraerá matrimonio el estimado joven ingeniero don José Joaquín Carranza Volio con la virtuosa señorita María Eugenia Gallegos.

Deseamos para los futuros esposos todo género de felicidades.

LA LIBRERIA
LECTURA BARATA
Jaime Tormo
avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL
AVENICA CENTRAL
Entre la «Relojería Siebe» y «La Elegancia»

DR. L. BEECHE
Horas de consulta: De 1 a 3 p.m.
OFICINA: Frente a la Segunda Sección de Policía.

LA POUPEE
Establecimiento de abarrotes y licores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.
Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía — en la pesa. —
:BILLAR: —

EMPRESA POLINI
150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche
Teléfono 14

En "LA MARINA":
Tabacos filipinos de la mejor calidad. Chocolate VAN-HOUTENS y MENIER. Cristalería japonesa (irrompible) para vitrinas y cantinas. Cepillos de todas clases, formas y precios (manufactura japonesa).
Apartado No. 797 ● Teléfono No. 584

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

CASA CONTRA TEMBLORES. Alquiler a, 20 cts libra en esta Administración.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busques en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PÜROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

Apartado 233 Teléfono 214. Muy pronto Brevas de la mejor calidad. San José.

COMPRO una Tina grande y lavado de hierro esmaltado en buen estado. Apartado 6a.—o esta redacción.

POLVORISTAS Para la manufactura de bombas y cohets tenemos muy buen cartón

MODISTAS Magnifico papel engomado para patrones a 20 cts. libra en las oficinas de Acción Social.

Vida social

- Para Orosi partió don Arturo Esquivel.
- Estuvo entre nosotros procedente de Heredia don Alberto Chaverri A.
- Para Limón partió don Juan Romagosa.
- Regresó de Puntarenas don Manuel Montejo.
- De San Mateo llegó el Presbítero Caballero.
- Para Santo Domingo de Heredia partió el joven Wiss Montealegre.
- Delicado de salud ha estado don Sebastián Pachón.
- Pasa temporada en Alajuela la estimable señora doña Judit Segreda de Villalobos.
- Entre nosotros estuvo don Nicolás Casasola procedente de Cartago.
- Procedente de Limón regresó don Luis Bonilla y su señora esposa.
- El domingo salió para Puntarenas, donde pasará una temporada, el Ministro de Gobernación don Amadeo Johannig, su señora esposa y familia.
- Regresó a Puntarenas don Serafin Saravia.
- Delicado de salud se encuentra doña Mercedes de Arroyo.
- Para San Carlos salió el joven D. Edgardo Fonseca.
- Salió para Alajuela don Ricardo Fournier.

Para el campo

Numerosas son las familias y personas que han salido ya para el campo en busca de descanso y de alegría. Entre ellas podemos citar las familias de don José Andrés Coronado, las Alvarado, el profesor don Tobías Retana Sáenz, don Miguel Angel Monge, don Elías Vargas, don Máximo Chaves y muchas otras. A todas ellas les deseamos grata estada y mucha diversión. Las personas que lo deseen, pueden avisarnos durante los meses de verano el lugar a donde se trasladan para enviarles el periódico.

Fume
CHUECOS
solo
CHUECOS
Nada más
que
CHUECOS
Frescos, sabrosos, baratos
(ARROZ, CANELA, TRIGO)
Depósito general en
LA MARINA
Apartado 797. Teléfono 584.

José Astúa Aguilar
Abogado
Oficina: en su casa de habitación.
—Negocios civiles y criminales.—
Despacho todo el día.

DE GRECIA

(Por telégrafo)

La Primera comunión estuvo hermosísima, 324 niños que por vez primera solemnemente recibieron a Jesús Sacramento, salieron de la escuela acompañados de la filarmonía hasta la iglesia. A las 12 procesión con el Dulce Nombre fué una manifestación grandiosa del pueblo griego al divino Niño, los niños de la primera comunión iban colocados en grupos de a 5 en fondo con los estandartes de Jesús y María, la filarmonía del lugar bajo las órdenes del competente director don Donato Salas tocó piezas muy selectas. Acto continuo hubo la bendición de niños, el templo estaba completamente lleno apesar del gran calor que había. Enseguida la renovación de las promesas del bautismo y por último la bendición con el Santísimo. Mañana por correo llegarán detalles completos de esta encantadora fiesta.

Gracias a la actividad de los Sres. Rigioni anoche ya tuvimos luz, los felicitamos.

Encuántranse de veraneo procedente de Heredia las apreciables señoras Marta Rodríguez y Lolita Viquez.

El domingo entrante habrá gran velada a beneficio de la Sociedad Vi-

contina; se representará el drama «El Combate de don Eduardo Calsamigli».

Corresponsal viajero

Sección Oficial

Gobernación

—Se nombró para Jefe Político de Puriscal a don Víctor Méndez Núñez.
—Se aceptó la renuncia presentada por don Manuel Antonio Dobles, del cargo de Jefe Político de San Ramón, por pasar al desempeño de otras funciones, y se nombró para que lo sustituya a don Rafael Solórzano González.

Gracia

—Se denegó la solicitud del reo Tránsito Vargas Ampie, para que se le indulte de la pena que le fué impuesta.

—Se rebajó la décima parte del resto de las penas que falta por descontar a los reos Luis Corrales Sánchez y Ismael Oconitrillo.

Justicia

—Se acordó mantener el puesto de Subpromotor Fiscal y que continúe desempeñandolo el Lic. don Benito Lizano Jiménez.

Hacienda y Comercio

—Se le extendieron duplicados de sus giros a las maestras doña Emilia López Morales y Clementina Zamora Azofeifa.

La Librería Lehmann (Sauter & Co.)

Tiene para la venta

los Dietarios Centroamericanos, Agendas de bolsillo y de bufete, Almanagues Bailly-Bailliere, Almanaque Hispano Americano, Almanagues esfoliadores

para 1918

Tarjetas postales y felicitaciones de año nuevo, gran variedad de clases y precios.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

San José Costa Rica
Calle Central lado sur
L TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra. Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este Apartado de correo
(Antigua de Cuesta de Moras) **MAX KEPPER** 696

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

CHICLETS

(MARCA REGISTRADA)

Pídalos en todas partes

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

“La Competencia” de Ramón Madrigal Q.